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mais si on l'applique sans discernement, elle peut devenir
bien funeste, et nous précipiter dans l'abîme. Oui, marchons
avec le siècle, j'y consens, dans les choses que le tems fait
naître et mourir, qui sont abandonné, aux recherches et aux
combinaisons de l'esprit humain. Ainsi, lorsque de brillantes
découvertes auront agrandi le domaine des connaissànces,
jeté plus de lumières sur diverses branches des sciences; ainsi,
lorsque le progrès des arts, de l'industrie, du commerce, auront
amené de nouvelles relations de peuple à peuple, et comme
donné au monde une face nouvelle et inconnue auparavant,
marchons avec le siècle, j'y consens. Mais, que des doctrines
perverses, se cachant sous les noms spécieux de tolérance et
de libéralité, s'efforcent de saper les fondemens de la foi; qu'on
se croie philosophe précisément parce qu'on n'est pas chrétien;
qu'on appelle lumière ce qui n'est que ténèbres: alors marcher
avec le siècle, ce n'est pas sagesse, c'est imprudence, c'est
fatalité. C'est ici que le ministre des autels, que le magistrat.
que le père de famille doivent former une sainte ligue pour
s'opposer au funeste torrent du siècle.

Ah! mes frères, la pente au mal est si 'rapide, l'homme est
si impatient de tout joug, que si ceux qui, par leurs lumières,
leur capacité, leur position, sont à la tête de la société, ne
défendent pas les saines doctrines, les bons principes, ceux
de l'évangile, bientôt la société toute entière tombera dans
le trouble. Alors Dieu permettra qu'en punition de notre
infidélité à la religion sainte que nous professons, nous tom-
bions au pouvoir de ceux qui en veulent à notre foi autant
qu'à notre nationalité. Je pourrais dire, qui fi'en veulent à
notre nationalité qu'à cause de notre foi.

Lorsque le roi des Assyriens envoya Holopherne pour
assiéger et saccager Béthulie, ce général orgueilleux, irrité
de ce que les Juifs osaient lui résister, entra dans une grande
colère, et jura de les exterminer. Alors, Achior, général
des Ammonites, lui adressa la parole, et lui dit: Prince, le
dieu des juifs est puissant, et il protége ce peuple d'une
manière admirable, lorsqu'il le sert fidèlement; si donc vous
voulez combattre avec succès, informez-vous si ce peuple n'a
pas irrité son dieu par quelque offense, alors vous pouvez espé-
rer de le vaincre; si au contraire, il lui a été fidèle, il sera
invincible. Mes frères, nous en pouvons dire autant de nous;
soyons fidèles à Dieu, accomplissons bien ses préceptes, et
nous vaincrons les ennemis, non seulement de notre bien-être
et de nos intérêts matériels, mais surtout nous vaincrons les
ennemis de notre salut ; et cette victoire nous mettra en pos-
session du bonheur éternel.-Amen.'j.


